
COMPTE-RENDU REUNION DU CONSEIL 

D'ADMINISTRATION DU 17 MARS 2005 

Présent:  Yves Borreman, Jean Solon, Piet Nyssen, René Wéry, 
Thierry Moreau, William Sterckx, Alain Petit, 
Koen Liekens, Karel Vanderheyden.  

Excusé: Philippe Broers , Alain Grenier.  

Le compte-rendu de la réunion du 24 février 2005 est approuvé. 

Assurance biplace 

Jean a obtenu d’Aviabel que la prime pour l’assurance biplace par 
pilote diminue de 332 à 150 €, et par aile/voile de 332 à 300 €. 

Aviabel est également prêt à revoir les montants assurés en RC en fin 
d’année. 

Statuts 

Les nouveaux statuts de la FBVL sont parus le 22 février dans le 
Moniteur Belge (sur Internet). 

Agréation écoles 

La demande de Cédric Zoller pour agréer son école de façon limitée 
n’est pas retenue. Cédric pourra faire une nouvelle demande, avec 
tous les documents prévus à cet effet, après l’obtention de son brevet 
de Moniteur. 

Sites 

René va s’informer pour le débroussaillage de l’atterro parapente des 
7-Meuses. 

Un appel sera mis dans le Fly! concernant le nettoyage du nouveau 
décollage de Rochefort. 

Alain Petit s’informe pour des prix de manches à air, Thierry n’a pas 
encore de réponse d’un autre fabricant. 

Karel expose quelques idées concernant les panneaux d’information. 
Il soumettra un projet plus détaillé lors de la réunion suivante.  

Site Internet 

Koen à demandé à tous les membres du conseil de communiquer 
leurs désidératas. Karel, William et Jean ont répondu. Koen fera une 
synthèse et entre-temps il se forme en gestion de site internet. 

Compétition 

Le conseil décide, en plus des 224 € déjà payés pour que le 
Championnat de Belgique soit reconnu comme compétition FAI (pour 
permettre à nos pilotes d’obtenir des points FAI), d’attribuer 10 € de 
subside par membre FBVL participant au Championnat de Belgique. 

Subsides BLOSO/ADEPS 

En rapport avec le statut du secrétaire, William et Jean ont fait des 
recherches et il s’avère très difficile voire impossible d’obtenir des 
subsides de ces organismes, d’une part parce que la FBVL est 
toujours une fédération unitaire (vote négatif des membres lors d’une 
assemblée générale il y a quelques années) et d’autre part parce que 
les ministres respectifs favorisent davantage le sport de haut niveau 
(sports Olympiques).  

Union Européenne de Vol Libre (EHPU) 

Yves fait le rapport de la réunion annuelle de l’EHPU :  

- la cotisation reste 500 € pour la FBVL. 

- les normes européennes CEN sont prêts et d’application. 

Arrêté Royal sur les divertissements actifs 

La FBVL est reprise dans la liste de Fédérations qui ont établit un 
code de comportement pour les organisateurs de «divertissements 
actifs», entre autres les écoles delta et parapente. La FBVL devra 
communiquer au Service  Public Fédéral Economie, PME, Classes 
Moyennes et Energie un code spécifique pour les écoles et tout autre 
organisateur d’initiation/découverte du vol libre. La Commission 
enseignement s’en occupe. 

Rapporteur: Jean.

VERSLAG VERGADERING RAAD VAN 
BESTUUR VAN 17 MAART 2005 

Aanwezig:  Yves Borreman, Jean Solon, Piet Nyssen, René Wéry, 
Thierry Moreau, William Sterckx, Alain Petit,  
Koen Liekens, Karel Vanderheyden.  

Verontschuldigd: Philippe Broers, Alain Grenier.  

Het verslag van de vergadering van 24 februari 2005 wordt 
goedgekeurd. 

Duoverzekering 

Jean heeft van Aviabel bekomen dat de verzekeringspremie voor de 
duoverzekering van 332 € naar 150 € per piloot afdaalt, en van 332 naar  
300 € per vleugel/scherm. 

Aviabel is ook bereid om de verzekerde BA-bedragen te herzien aan het 
einde van het jaar. 

Statuten 

De nieuwe BVVF-statuten zijn op 22 februari verschenen in het Belgisch 
Staatsblad (op Internet). 

Erkenning scholen 

De vraag van Cédric Zoller om zijn school beperkt te erkennen wordt niet 
weerhouden. Cédric dient een nieuwe aanvraag in te dienen met alle 
daarvoor voorziene documenten na het bekomen van zijn Monitorbrevet. 

Vliegplaatsen 

René gaat zich informeren betreffende de onkruidverdelging op de 
parapente-landingsplaats der 7-Meuses. 

Een oproep zal geplaatst worden in de Fly! betreffende het opruimen van 
de boomstronken op de nieuwe startplaats van Rochefort. 

Alain Petit informeert zich over de prijs van windzakken, Thierry heeft nog 
geen antwoord van een andere fabrikant. 

Karel legt een aantal ideeën betreffende de infopanelen voor. Hij zal 
volgende vergadering een uitgewerkt project voorleggen. 

Internetsite 

Koen heeft aan alle raadsleden gevraagd hun wensen kenbaar te maken. 
Karel, William en Jean hebben geantwoord. Koen zal een synthese 
maken en ondertussen vormt hij zich in websitebeheer. 

Competitie 

De raad beslist, bovenop de 224 € die reeds betaald werd om het BK te 
laten erkennen als FAI-wedstrijd (om onze piloten toe te laten FAI-punten 
te bekomen), 10 € subsidie toe te kennen per BVVF-lid die deelneemt 
aan het BK. 

Subsidies BLOSO/ADEPS 

In verband met het statuut van de secretaris, hebben William en Jean 
opzoekingen gedaan en het blijkt heel erg moeilijk of zelfs onmogelijk om 
subsidies van deze administraties te krijgen, enerzijds omdat de BVVF 
nog steeds een unitaire federatie is (de leden stemden tegen de 
opsplitsing tijdens een algemene vergadering enkele jaren geleden), en 
anderzijds omdat de respectievelijke ministers eerder de topsport 
bevoordelen (Olympische sporten).  

Europese vrije vlucht unie (EHPU) 

Yves doet verslag van de jaarlijkse vergadering van de EHPU :  

- de bijdrage van de BVVF blijft 500 €. 

- de Europese CEN-normen zijn klaar en van toepassing. 

Koninklijk Besluit over de actieve ontspanningsevenementen 

De BVVF is opgenomen in de lijst van federaties die een gedragscode 
hebben voor organisatoren van “actieve ontspanningsevenementen”, 
onder andere de delta- en parapente-scholen. De BVVF moet aan de 
Federale Overheidsdienst Economie, KMO, Middenstand en Energie een 
specifieke code voor scholen en alle andere organisatoren van vrije vlucht 
-initiaties of -kennismakingen moeten meedelen. De Commissie 
opleidingen zal zich hiermee bezig houden. 

Verslaggever: Jean. 


